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Первыми «заключён-
ными» стали доброволь-
цы-студенты историческо-
го факультета Тобольско-
го филиа ла ТГУ. Они стали 
«первоходами», а теперь по-
бывать в роли узников быв-
шей Тобольской тюрьмы мо-
жет любой желающий.

Во время презентации 
хостела прошёл социаль-
ный эксперимент правовой 
и профилактической направ-
ленности «Ночь в Тюрем-
ном замке», в котором бы-
ли задействованы 14 студен-
тов. Им выпала самая ответ-
ственная роль – ощутить на 
себе все испытания проекта 
– заточение в номере-каме-
ре с двухъярусными крова-
тями-нарами и грубыми де-
ревянными табуретами, без 
всяких средств коммуника-
ции.  

– Одна из самых жесто-
чайших тюрем России и впо-
следствии СССР оказалась 
в общественно-культурном 
духовном центре Тобольска, 
– рассказывает директор 
ТИАМЗ Светлана Сидоро-
ва. – Рядом административ-
ная власть, представленная 
во Дворце наместника, тут 

● Новый проект

Узники 
Тюремного замка

На территории музейного комплекса Тюремно-
го замка, в одном из арестантских корпусов, от-
крылся уникальный экстрим-тур хостел (гости-
ница экономкласса) под символическим названи-
ем «Узник». 

же храм. В этом заключа-
ется социальная контраст-
ность Тобольска. 

Наш совместный про-
ект – это не игра. Мы воз-
вращаемся к мемориально-
сти объектов. Возможно, 
мы ещё не до конца осозна-
ём всю серьёзность и глуби-
ну социального эксперимен-
та. На наш взгляд, каждый 
участник должен подойти 
к расстрельной стене – это 
серьёзная идеологическая 
точка и важный элемент 
действа. Название «Узник» 
– это метафора. Человек 
в узах, человек заключён-
ный. Все мы отчасти узни-
ки, только другой социаль-
ной сферы. Например, креп-
ко скованы узами современ-
ных коммуникаций.

 «Ночь в Тюремном зам-
ке» – это проект, нацелен-
ный на правовое просвеще-
ние и социальное воспита-
ние. Перед его участниками 
стоит цель не просто побы-
вать в камерах, а вынести из 
этого какой-то опыт.  

– Одна из социально-
нравственных проблем со-
временной молодёжи – это 
девиантное поведение и его 

последствия. Данный проект 
поможет привлечь внима-
ние общественности к это-
му аспекту, – поясняет заме-
ститель директора по музей-
ным технологиям Владисла-
ва Дронова. – Показательное 
моделирование негативной 
среды сможет стать прямым 
средством борьбы с этим не-
дугом общества. Изоляция, 
условное заключение под 
стражу, возможность остать-
ся наедине со своими мысля-
ми выступят в качестве мер 
профилактики.

 Окунуться в атмосферу 
карцера, по словам участни-
ка Андрея Кокотова, стало 
для него … честью.

– Живу в Тобольске, 
здесь родился и, чест-

но говоря, ни разу не был 
в Тюремном замке. Мне 
очень интересно поуча-
ствовать в эксперименте, 
побывать здесь и тем бо-
лее пожить. Страха ника-
кого нет, и первое впечат-
ление довольно благопри-
ятное. Камера отличная, 
сокамерники – классные. 
Пока всё – здорово! Потом 
всё остальное расскажем. 
Побег этой ночью пока не 
планируем.

Засовы на камерах за-
крылись, карцер погрузился 
в тишину…. Что ждало ре-
бят в ту ночь, читайте в сле-
дующих выпусках газеты.

Наталья ЮРЬЕВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Голосуем за наших!
В Тюмени начал работу региональный конкурс 
«Книга года-2014: Сибирская Иппокрена». В этот 
раз он посвящён 225-летию сибирского и 145-ле-
тию тюменского книгоиздания. 

Конкурс включает в себя 19 номинаций, основные – 
«Лучшая книга года», «Лучшее издательство», «Типогра-
фия», «Редактор года», художник и дизайнер. 

Среди специальных призов – «Лучшая художествен-
ная книга», где выставлен двухтомник тобольской поэ-
тессы Светланы Соловьёвой «Капли с берёз», истинно на-
родная книга, изданная на сборы горожан.  

Идёт интернет-голосование. 
Уважаемые тоболяки, любители поэзии, патриоты нашего 

города, просьба проголосовать за книгу Соловьёвой «КАП-
ЛИ С БЕРЁЗ» на сайте http://idir.utmn.ru/sec/876    

Итоги регионального конкурса «Книга года-2014» будут 
подведены 19 декабря. 

 Бася ДАНИЛКИНА

«Голос» 
возвращается

Файзану Сайфуллину, основавшую на базе ДК 
«Синтез» школу эстрадного вокала, в городе зна-
ет каждый. 

Первая помощница у Сайфуллиной – её дочь Эльмира. 
Недавно она вернулась с ребятами из Санкт-Петербурга, где 
юные тобольские вокалисты приняли участие в III междуна-
родном конкурсе детского и молодёжного творчества «Осен-
ний марафон», который проводился в рамках проекта «Адми-
ралтейская звезда».  

Конкурсанты съехались из разных регионов России и 
стран ближнего зарубежья. Ансамбль «Зазеркалье», Дарина 
Долгушина и Никита Исаенко стали лауреатами 1 степени, 
Мария Косенко – лауреат 2 степени, Ольга Слинкина и Ека-
терина Лебёдка – лауреаты 3 степени.     

Сейчас ребята вместе со своими педагогами с головой по-
грузились в учебно-репетиционный процесс, так как до оче-
редного конкурса в рамках проекта «Голос», который будет 
во второй раз проводиться в Тобольске, осталось совсем не-
много времени.  

Анна ЩЕРБИНИНА

Помни номер 
спасения

Очередной этап ежегодной профилактической 
операции  по проверке жилого сектора на терри-
тории Тобольска, Тобольского и Вагайского му-
ниципальных районов завершился, но работа с 
населением по профилактике пожаров и преду-
преждению гибели на них продолжается.  

Каждые выходные работники МЧС и дежурные караулы 
8-ОФПС по Тюменской области ведут работу по обучению 
мерам пожарной безопасности жителей. В ходе общения с 
гражданами им вручаются памятки, буклеты.

Напоминаем и мы. Единый телефон спасения «01» (при 
наборе с мобильного телефона – «112»). Звоните по нему, ес-
ли вы стали свидетелем пожара, ДТП или другого происше-
ствия, когда требуется помощь спасателей. 

Телефон доверия ГУ МЧС России по Тюменской области 
8(34562) 590-549.

Светлана СУРАЕВА

Охотничья посевная
В Тобольском районе немало заброшенных по-
лей, которые неотвратимо зарастают кустарни-
ком. Сохранить их помогают, как ни странно, 
охотники. 

Они вспахивают брошенные поля и засевают их овсом 
либо горохом. Это служит и дополнительной кормовой базой 
для диких птиц и зверей,

и своего рода охотничьей приманкой. По словам началь-
ника Тобольского межрайонного отдела госохотуправления 
Марата Садритинова, на засеянных полях можно заметить 
рябчика, тетерева, глухаря, косулю, лося, кабана, медведя. 

Правда, легальная охота на косолапого закончилась 30 
ноября. А вот на боровую дичь (глухаря, тетерева, рябчика) 
можно охотиться до 31 декабря. Потешить свой охотничий 
азарт, выйдя на кабана, можно до 8 января. Охота на зайца и 
лисицу разрешена до 31 января.  

Герман БАБАНИН  

http://idir.utmn.ru/sec/876
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● Стиль жизНи

С бронзовым 
отливом

В Тобольске заверши-
лась XX спартакиада 
ветеранов Тюменской 
области. Проходила 
она в двух блоках. И 
собрала 550 участни-
ков и более 50 пред-
ставителей террито-
рий, сопровождавших 
команды.  

Соревнования проходи-
ли в лучших спортивных 
залах города и на лыжной 
трассе стадиона «Тобол». 
Современная спортивная 
база, профессиональное су-
действо, комфортное раз-
мещение команд, экскурси-
онно-досуговая программа 
– всё было на высоте. То-
больск в очередной раз до-
казал, что готов к проведе-
нию соревнований как об-
ластных, так и более высо-
кого уровня.

Торжественное закры-
тие спартакиады ветеранов 
состоялось в СК «Тобол». 
В первой группе «Города»   
общекомандное первое ме-
сто заняла Тюмень, второе 
– Тюменский район, третье 
– Тобольск. Тоболякам вой-
ти в тройку призёров помог-
ли призовые места в следую-
щих видах: баскетбол (3 ме-
сто), шахматы (2 место), во-
лейбол мужчины (2 место), 
волейбол женщины (3 ме-
сто). К сожалению, не смог-
ли попасть в призёры наши 
теннисисты, лыжники, фут-
болисты. 

Во второй группе «Райо-
ны» победу одержала коман-
да нашего ближайшего сосе-
да – Тобольского района. 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ

Ежегодный конкурс красоты и талантов «Жем-
чужина Сибири» завершился в Барнауле. Титул 
первой красавицы жюри присудило 17-летней 
Дарье Верхотурцевой из Тобольска.

– В этом году конкурс отличается от прошлых лет, он по-
лучился более театрализованным, зрелищным, потому что 
мы решили его посвятить 70-летию Великой Победы, – рас-
сказала директор конкурса «Жемчужина Сибири-2014» Та-
тьяна Баева. – Девочки сегодня выступают не в качестве кра-
соток с оголёнными частями тела, они несут зрелую эмоци-
ональную нагрузку. Я бы даже сказала, что сегодня они не 
модели, а больше актрисы. Поэтому этот конкурс я даже не 
могу назвать конкурсом, его можно охарактеризовать как 
спектакль. 

В этом жемчужном спектакле приняли участие 18 кра-
савиц со всей России. И Даша из Тобольска была признана 
самой-самой… Вместе с титулом Дарья Верхотурцева полу-
чила ценный приз – редкостную жемчужину на подставке из 
уникальных сибирских натуральных камней (нефрит, обси-
диан, кохолонг с добавление золота и серебра). Также девуш-
ка получила право на участие в конкурсах «Мисс Туризм Ми-
ра», «Мисс Бикини Мира», «Мисс Глобал Интернешнл» и 
«Мисс Волга».

Первой вице-мисс стала 18-летняя Анастасия Рыжкова из 
Чебоксар, титул второй вице-мисс получила Элика Замяти-
на из Барнаула.

Влад НАБОКОВ
 Фото со страницы Дарьи Верхотурцевой «ВКонтакте»

● зНай Наших

Самая красивая 
Даша

● баСкетбол

Поехали по шерсть, 
а вернулись подстрижеными

С надеждой набрать полновесных четыре очка в 
матче с одним из аутсайдеров группы «Б» розы-
грыша чемпионата России по баскетболу среди 
команд Высшей лиги выехал в Тверь тобольский 
БК «Нефтехимик».

Тверской «КАМиТ-Университет» уже не первый год на-
ходится в финансовом и, следовательно, игровом кризисе, 
обретаясь на самом дне турнирной таблицы. Похоже, в сезо-
не 2014-2015 годов в эту же яму проваливается и тобольский 
«Нефтехимик».

На матч с действующим чемпионом России в «вышке» 
«КАМиТ-Университет» настроился по-боевому. Хотя первая 
четверть осталась за гостями из Тобольска – 29:24. На боль-
шой перерыв команды ушли при равном счёте 49:49.

А вот третья четверть стала «похоронной» для «Не-
фтехимика». С первых же секунд игрового отрезка ба-
скетболисты «КАМиТ-Университета» понеслись вперёд 
и за полторы минуты, прошедшей  со стартового свист-
ка, оторвались на семь очков. Тоболяки вчистую прои-
грывают третью четверть и на последний перерыв ко-
манды уходят при весомом пре имуществе хозяев пар-
кета 81:63. И в заключительной четверти  кошмар для 
гостей не закончился. «КАМиТ-Университет» впервые 
за несколько сезонов забил больше ста очков. Тоболя-
ки, также впервые за несколько сезонов, получили более 
«сотни» в своё кольцо. 107:88. 

Второй матч изначально пошёл по другому сценарию. 
Игроки «Нефтехимика», получившие увесистую оплеуху от 
тверичей, с первых же секунд матча захватили преимущество 
и ушли на большой перерыв, ведя в счёте 41:35. 

И после третьей четверти «Нефтехимик» вёл с прилич-
ным запасом, 72:58. Но в четвёртой «КАМиТ-Университет» 
за 4 минуты совершил рывок +12 и сократил до минимума 
преимущество гостевой команды – 70:72. Тоболяки сумели 
сделать усилие и вновь выйти вперёд на десять очков. Увы, 
но сил у гостевой команды осталось только на то, чтобы со-
хранить микроскопическое преимущество  – 85:84.

За последние секунды баскетболисты «Нефтехимика» 
ничего вразумительного создать в атаке на смогли, а тве-
ричи откровенно простили «нефтехимиков», не реализо-
вав на последних секундах два штрафных броска. Так что, 
поехав по шерсть, наши чуть сами не остались острижен-
ными.  

Игорь ДЕМЕЦКИЙ

Серьёзные дяди отныне 
ездят за океан для того, что-
бы приобщиться к тайнам 
бразильского джиу-джитсу.

Одним из самых из-
вестных мест, где учат на-
стоящему БДД, является  
De La Riva Academy. Ака-
демия основана в 1994 году 
легендарным Рикардо Де Ла 
Рива. Среди её выпускников 
братья Ногейра (Антонио – 
чемпион  организаций Pride 
и UFC в тяжёлом весе).

● еДиНоборСтва

Бразильский сериал 
на бойцовскую тему

Люди едут в Бразилию ради праздничного без-
умия большого карнавала, ради золотого песка 
Копакабаны, ради… В общем, каждый за своим 
едет. Однако с 90-х годов прошлого века появил-
ся ещё один повод для посещения сине-жёлто-зе-
лёной страны.

А вот тоболякам, зани-
мающимся единоборствами, 
за тридевять земель катать-
ся не надо. Можно сказать, 
что De La Riva сама ездит к 
ним. Клуб «Сибиряк» провёл 
очередной семинар с участи-
ем представителя академии 
Делсио Перейра, помогал ко-
торому известный россий-
ский мастер Лев Гладких.

Рассказывает руководи-
тель «Сибиряка» Андрей Са-
баров:

– Вы, конечно, знаете, 
что мы и выезжаем на семи-
нары, и достаточно часто 
приглашаем авторитетных 
специалистов к себе в клуб. 
Вот удалось ребятам пора-
ботать с Делсио Перейра, 
обладателем чёрного пояса 
(III дан).

Нам очень важно было, 
что Делсио не только профи 
джиу-джитсу, но и очень хо-
роший кикбоксёр. Так что ра-
ботали мы над тем, как при-
менять приёмы борьбы в сме-
шанных единоборствах ММА.

В семинаре приняло уча-
стие пятьдесят человек. 
Отмечу, что для того, что-
бы поработать с Делсио, в 
Тобольск приехали бойцы из 
Сургута, Тюмени, Перми… 

Вообще, плодотворно потре-
нировались. Лев Гладких при-
вёз из Перми очень хороших 
ребят – поборолись с ними, 
проверили свои силы, приме-
нили знания на практике.

За помощь, как всегда, 
спасибо Сергею Вакарину. Он 
поддерживает уже не пер-
вый наш семинар, и это очень 
важно. От всех ребят благо-
дарность Ларисе Егоровой и 
Татьяне Вакариной. Спасибо 
Владимиру Рожкову. А бра-
зильский мастер Делсио Пе-
рейра экзаменовал ребят из 
«Сибиряка» на пояса и кое-ко-
го отметил особо.

Но бразильцы бразиль-
цами, но не спросить у Анд-
рея Сабарова про его учени-
ка, одного из самых извест-
ных средневесов России в 
ММА Анатолия Токова, бы-
ло нельзя.

– Всё нормально. Ждём 
17 декабря. В Ледовом двор-
це Санкт-Петербурга бу-
дет проходить междуна-
родный турнир M-1 Chal-
lenge 54. Против Анатолия 
выйдет опытный испанец 
Энок Солвес Торрес. Очень 
мощный боец, но, надеюсь, 
что Толик справится… Тур-
нир должен транслировать-
ся по телеканалу «Россия». 
Так что призываю тоболя-
ков следить за программой 
и болеть за нашего парня.

Обязательно будем смот-
реть, переживать, поддержи-
вать. И уже ждём того мо-
мента, когда и другие «сиби-
ряки» выйдут на междуна-
родную бойцовскую арену. 
Я, как человек, внимательно 
следящий за развитием дан-
ного спортивного клуба, в 
этом уверен.

Дмитрий КАРАСИЕР 

Этот человек – один из са-
мых скромных художников 
города. Долгое время он пло-
дотворно работал, но, как го-
ворится, «в стол». С недавних 
пор (последние лет десять) 
благодаря беспокойной забо-
те супруги художника Светла-
ны выставочная деятельность 
Геннадия Губина активизиро-
валась. 

Нынешний год – Год 
культуры – чета Губиных от-
крыла ещё в ноябре 2013-
го персональной выставкой 
во Дворце наместника. Уже 
традицией стали его еже-
годные «цветочно-букет-
ные» подарки женщинам на 
8 Марта. Год культуры был 
ознаменован экспозицией из 
ста роскошных натюрмортов 
в детской художественной 
школе имени Перова. За-
тем было активное участие 
в коллективных выставках 
в Кургане, Тобольске на Дне 

● ГоД культуры

Сказка о городе
В музее Дунина-Горкавича открылась персо-
нальная выставка живописца Геннадия Губина.

города, вернисажи «Тоболь-
ские художники  в Тюмени». 

И вот снова «персоналка» – 
«Сказка о городе». Представле-
ны на ней пейзажи разных лет. 
Иные работы совершенно уни-
кальны – на них изображены 
улицы города, дома и храмы, 
которых теперь нет. 

Выставка ценна ещё и 
тем, что являет зрителю без-
условный рост живописца, 
наглядно демонстрирует из-
менения в почерке, показы-
вает развитие и духовную 
зрелость патриота Тоболь-
ска. 

И это не осталось неза-
меченным: Губин награждён 
золотой медалью Всерос-
сийской творческой обще-
ственной организации Союз 
художников России «Духов-
ность. Традиции. Мастер-
ство».

Работать выставка будет 
до февраля следующего го-
да. И по задумкам семьи ху-
дожника, этот вернисаж не 
последний – живописец го-
товит ещё одну экспозицию 
под занавес года – в театре. 
Так что праздник духовной 
культуры тоболяков продол-
жается.

Раиса ПОЛОВИНКО
Ольга МАЧИТОВА (фото)

Во время пресс-
конференции, данной де-
путатом областного уровня 
Николаем Барышниковым, 
речь шла о заседании Тю-
менской областной думы, 
на котором рассматривался 
бюджет региона на 2015-й и 
два последующих года.

 Депутат отметил, что бюджет 
нашего региона снизится на 10% в 
сравнении с текущим годом и со-
ставит 111 миллиардов рублей. 
Однако народный избранник за-
явил, что если его полностью вы-
полнить, то это всё равно будет не-
плохо, потому как в последние не-
сколько лет область сделала боль-
шой рывок в социальной сфере, 
укреплении материальной базы, в 
росте уровня заработной платы, в 
промышленности и сельском хо-
зяйстве.  

Николай Барышников назвал 
три причины, по которым прои-
зошло снижение бюджета. Пер-
вая – социально-политическая 
и экономическая ситуация в ми-
ре. Вторая – манёвры с 2009 го-
да в бюджетном и налоговом ко-
дексах России, позволившие от-
нять у регионов НДПИ и налог 
на прибыль. Третья – непринятие 
должных мер со стороны регио-
нальных органов власти по защи-
те своего бюджета.     

Пути выхода из сложившейся 
ситуации народный избранник ви-
дит в наращивании темпов роста 
экономики. Только за десять меся-
цев этого года показатели промыш-

● облаСтНая Дума

Налоговые манёвры

ленности увеличились на 10%, а 
это немало, если сравнить с други-
ми регионами. Однако печален тот 
факт, что федеративные власти от-
нимают у нас налоговые доходы. 
Область наращивает темпы разви-
тия, налогооблагаемая база увели-
чивается, соответственно, должен 
расти бюджет, а происходит всё на-
оборот.

 Считая, что депутаты должны 
отстаивать конституционные права 
своего региона, Николай Барыш-
ников неоднократно вносил пред-
ложения по возврату НДПИ и уве-
личению налога на прибыль.  По-
ка эти вопросы не нашли своего ре-
шения. 

– Бюджет области социаль-
но направленный, – заметил пар-
ламентарий. – С одной стороны, 

это хорошо. Но его нужно напол-
нять, а мы сокращаем. Главное – 
это экономика. Если у нас будет 
развитая экономика, тогда бу-
дут хорошие налоги и бюджет, 
который можно расходовать на 
социальные направления – обра-
зование, культуру, здравоохране-
ние, соцзащиту, коммунальное хо-
зяйство. 

В будущем году мы предусмот-
рели вложения в развитие до-
рожной сети областного центра, 
строительство мостов и развязок. 
Цель – разгрузить городские маги-
страли. Предусматриваем сред-
ства на поддержку промышлен-
ности. Сделали налоговые льготы. 
Всё это направлено, чтобы дина-
мика реализации инвестиционных 
проектов на территории области 
не уменьшилась.

Увеличиваем добычу нефти и 
газа. Строим новые перерабаты-
вающие производства. На под-
держку сельского хозяйства на-
правили 5% бюджетных средств. 
В лучшие годы тратилось поряд-
ка девяти миллиардов рублей, в 
следующем году – чуть более пя-
ти. Аграрии остались недоволь-
ны. Однако, думаю, что эта сум-
ма позволит поддержать ста-
бильно сельское хозяйство в тех 
рамках, в которых на сегодняш-
ний день оно находится. Хочет-
ся бюджет сохранить и выпол-
нить в том варианте, в котором 
мы его приняли. 

Говоря о наказах избирателей, 
парламентарий отметил, что тобо-
ляки на выборах депутатов област-

ной думы в 2011 году дали более 
40 наказов. В них отражены вопро-
сы строительства дорог, газифика-
ции, ремонта и строительства жи-
лья, благоустройства территорий и 
другие. 

Николай Барышников уточ-
нил, что 10 наказов из 24, данных 
жителями нашего города, прави-
тельством Тюменской области вы-
полнены. 20 наказов даны для ис-
полнения муниципалитету, из них 
выполнены десять. Жители То-
больского района дали 54 наказа 
для регионального правительства 
и семь для районной администра-
ции. Из их числа выполнены толь-
ко семь.

По словам депутата, работа по 
реализации запросов избирателей 
требует серьёзных финансовых 
затрат. Их выполнение и форми-
рование бюджета напрямую вза-
имосвязаны. А системной работы 
по наказам избирателей не прово-
дится. 

Со стороны депутата Барыш-
никова за три года помощь в разме-
ре 23 миллиона рублей была ока-
зана по 82 коллективным обраще-
ниям наших горожан и жителей 
района. Рассмотрены 425 личных 
заявок от граждан, по ним оказана 
финансовая помощь на 10, 2 мил-
лиона рублей.

В финале встречи Николай Ба-
рышников высоко оценил работу 
депутатов Тобольской городской 
думы по отдельным направлени-
ям:

– К вопросу принятия измене-
ний в законодательстве по иму-

щественному и земельному на-
логам тобольские депутаты по-
дошли серьёзно. Они не хотят 
сразу сделать большую нагрузку 
на налогоплательщиков. В вашем 
городе доходы населения меньше, 
чем в Тюмени. И брать налоги 
за жильё, гараж по одинаковой 
ставке с областным центром не 
рационально. Для тоболяков это 
неподъёмно. 

К сожалению, изыскивая пути 
пополнения доходной части бюд-
жета, приходится прибегать к 
таким мерам, как повышение на-
логов. Плохо, что нет полной кар-
тины, у кого, сколько гектаров 
земли в собственности, чтобы 
взять положенный по закону сбор. 
Есть те, кто укрывается от упла-
ты налогов. Подоходный налог в 
нашей стране берётся со всех оди-
наковый. Что олигархи, что про-
стые работяги платят 13%.

Поэтому власти решили уве-
личить имущественный и земель-
ный налоги. Проект закона то-
больские депутаты вниматель-
но изучили, молодцы, очень взве-
шенно подошли. Понятно, что 
многое ещё требует доработки. 
С будущего года закон ещё не бу-
дет действовать. Необходимо 
принять ряд документов со сто-
роны области. Мы тоже не то-
ропимся, надо постепенно нов-
шества вводить. Но то, что сде-
лано тобольской муниципальной 
властью, сделано неплохо.  

Светлана СУРАЕВА
Юрий ПОПОВ (фото)

Разговор вышел, как го-
ворится, «на волне» – на гра-
ни откровенности, но с со-
блюдением всех правил ры-
ночной интриги.

Организаторы подняли 
серьёзные вопросы. Ново-
стройки Тобольска в усло-
виях ограниченного спроса: 
проблема или «точка для ро-
ста»? Другие принципы це-
нообразования, новая марке-
тинговая политика или сни-
жение затрат: какие решения 
применить? Рынок вторич-
ного жилья: основные трен-
ды, прогнозы на 2015 год. 
Останется ли ипотека драй-
вером развития рынка недви-
жимости Тобольска? Какова 
розничная политика банков 
на 2015 год? Как поведут се-
бя ипотечные ставки? Аренда 
или ипотека? Будет ли расти 
рынок аренды жилья? 

 Убедительную и, навер-
ное, максимально прибли-
женную к реальности карти-
ну нарисовали эксперты ри-
элтерской компании о состо-
янии рынка недвижимости 
в Тобольске. Сделав всесто-
ронний анализ, они при шли 
к выводу, что активность на 
рынке сезонная: интерес у 
покупателей пробуждается 
весной и осенью. 

Долгосрочный анализ 
ценовой ситуации го-
ворит о неуклонном 
росте стоимости квад-
ратного метра жилья 
(это и понятно, глав-
ный фактор – инфля-

● квартирНый вопроС

Без паники, господа застройщики!
Или позитив в предчувствии обвала рынка недвижимости

Правы те, кто говорит, что такого разговора То-
больск давно ждал. Организовала его федераль-
ная риэлтерская компания «Этажи», собрав вме-
сте практически всех действующих на террито-
рии города банкиров и застройщиков. 

ция). А вот ежемесяч-
ный анализ цен на 
первичном рынке в 
нынешнем году, по их 
мнению, показывает 
уверенную тенденцию 
к снижению. Свое-
го пика цена достигла 
в июле, в следующие 
месяцы стрелка стре-
мится вниз, вплоть 
до уровня начала го-
да, когда средняя сто-
имость квадратного 
метра была 46,25 ты-
сячи руб лей. Прогно-
зируется даже упасть 
до 45, 45 и далее.

Аналитики утвержда-
ют, что интересны и пред-
почтения тоболяков. 53% 
опрошенных голосуют для 
собственного прожива-
ния за 1-комнатное жильё, 
с целью инвестирования 
денежных средств такие 
же квартиры приобретают 
58%. 94% хотели бы купить 
квартиры в кирпичном ис-
полнении, 50% – с улучшен-
ной черновой отделкой, 44% 
– чистовой.

Что  же в реальности? 
Растут темпы строительства 
жилья в Тобольске, соответ-
ственно, идёт рост объёмов 
предложений на первичном 
рынке. По логике – падение 
удельной цены. На вторичном 
рынке цены стабилизирова-
ны, возможен их подъём. 

Сегодня готовность но-
востроек близится к 70%, 
более половины их будут 

сданы в эксплуатацию в 
2015 году. Доля сделок на 
первичном рынке жилья в 
общем объёме продаж со-
ставляет 21%. 

Кто же покупатели? 99% 
– тоболяки. Это, конечно, 
совсем неплохо, улучшаем 
свои жилищные условия. 
0,6% – жители Тобольского 
района – явно, хоть неболь-
шой, но идёт отток молодёжи 
из села. 0,2% – тюменцы: то 
ли деньги вкладывают, то ли 
определились по комфортно-
му месту проживания. И севе-
ряне пока не рвутся в наш го-
род, процент покупателей из 
округов – 0,24.

На что же приобрета-
ются квартиры. Конечно, за 
деньги. Уточню, большей 
частью – ипотечные. Объём 
выдачи ипотечных кредитов 
в этом году растёт неуклон-
но. А процент ипотечной 
ставки растёт ещё быстрее. 

А теперь прогнозы на 
ближайшее будущее. Есть 
предпосылки к уменьшению 
цены квадратного метра жи-
лья. Что может послужить 
этому причиной? Большой 
объём предложений на пер-
вичном рынке. Повышение 
ипотечных ставок. Умень-

шение количества госпро-
грамм (переселение из вет-
хого жилья, помощь моло-
дым и малообеспеченным 
семьям). Изменение налого-
вого законодательства. На-
конец, усложнение макро-
экономической ситуации. 

Безусловно, жизнь – 
вещь малопредсказуемая. 
Рост курса доллара, прогрес-
сирующая инфляция, неожи-
данное решение банков по 
снижению ипотечных кре-
дитов могут и увеличить це-
ну. Краткосрочно. Или дол-
госрочно – при условии вме-
шательства властных струк-
тур в развитие рынка: запрет 
на реализацию квартир по 
договорам долевого участия, 
уменьшение резерва земель-
ных участков под строитель-
ство жилья. К этому же ре-
зультату могут привести ка-
питализация строительного 
рынка, повышение банками 
процентных ставок для кре-
дитов на стадии проектного 
финансирования. 

И в этой ситуации наибо-
лее уязвимыми оказываются 
компании-застройщики. Как 
они смотрят на ситуацию?

Большая часть руководи-
телей строительных организа-

ций в своих выступлениях вы-
сказалась позитивно, оговорив-
шись, что, конечно, предстоят 
нелёгкие времена, но тяжелее 
будет тем, кто строит только 
за счёт средств дольщиков, не 
вкладывая свои средства. Надо, 
видимо, искать дополнитель-
ные источники финансирова-
ния, не пытаться продать спеш-
но всё, что настроили, и рабо-
тать над издержками. А в ос-
новном всё хорошо.

Оптимизм тюменских 
строительных компаний не 
поддержали тоболяки.

Руководитель ООО 
«Стерх» Тагир Тазеев не 
поддержал позитивный на-
строй. Он призвал всех быть 
реалистами:

– У меня не такие радуж-
ные предчувствия. Тобольск 
– город слишком малень-
кий, уже сегодня произо-
шло перенасыщение рынка 
недвижимости. Надо реаль-
но смот реть на вещи. Сле-
дующий год будет ещё хуже. 
Почти катастрофический бу-
дет год для застройщиков. 
Одна надежда на банки – не 
подвели бы с ипотекой.

Банкиры отозвались ло-
яльно, заверив – сами наде-
ются на то, что ипотечные 

кредиты останутся ключе-
вым инструментом в банков-
ском бизнесе.

Лишь представитель 
«Газпромбанка» Андрей Мо-
хирев обратился к коллегам:

– Хочу обратить внима-
ние: нам на местах надо по-
стараться избежать попу-
листских предложений по 
снижению процентных ста-
вок по ипотеке, когда в стра-
не инфляция более 9%. Мы 
тоже надеемся, что спрос на 
ипотечное кредитование со-
хранится. Сегодня пока не 
упал, к новому году ожидаем 
рост.

Безусловно, разговор со-
стоялся. Но… Ведь рынок, 
по сути, будет жить по за-
конам экономики, и вряд ли 
чьи-то заверения в лояльно-
сти и верности единожды 
избранным правилам игры 
смогут повлиять на его раз-
витие или стагнацию. Если 
абстрагироваться от основ-
ной проблемы, можно сде-
лать вывод, что организато-
ры круглого стола сделали 
неплохой пиар-ход. Застрой-
щики их поддержали.

Раиса ПОЛОВИНКО
Дарья ФЕДОТОВА (фото)
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«Тобольская 
правда»

Поздравляем с юбилеем 
заместителя начальника УСЗН 

г. Тобольска 
Нину Александровну Кулямину!

Примите наши поздравления!
Здоровья, счастья и добра!
И пусть плохого настроения
У вас не будет никогда!

С уважением, 
компания «Спутник-Тобольск»

Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорм для 

животных и птиц.
  8-922-269-34-70

Продам 
жилой дом 
по улице К-маркса 
площадью 60 кв.м, 
участок 6 соток, хоз.

постройки,газовое отопле-
ние. В собственности. име-
ется строительный материал 
для строительства гаража.  
8-982-926-40-47,     
8-912-385-17-77.

Продам жилой дом, 
120 кв.м в мкр. Иртыш-
ский. Цена договорная. 

Посредникам 
не беспокоить. 
Телефоны: 

8-982-132-88-88,
8-982-929-77-88

КуПлю дроВа, 
Колотые, сухие

 8-905-858-16-71

ПРОДАМ 
• стол-шкаф – 6 тыс. руб., 

• стол угловой – 4 тыс. руб., 
• стеллаж – 3 тыс. руб.
 8-922-483-75-23

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

ПРОДАМ  КОТТЕДЖ 
2-этажный, 98 кв. м., 
хороший сад, огород, 

баня, 3 теплицы, большой 
тёплый гараж (недорого).

Телефоны: 33-73-94,
8-919-932-00-29.

КАК ПРАВИЛЬНО ПОДГОТОВИТЬСЯ К УЧАСТИЮ И 
ВЫИГРАТЬ НА ЭЛЕКТРОННЫХ ТОРГАХ

Консультации по практическому применению 
положений федеральных законов 

№ 44-ФЗ «О КОНТРАКТНОЙ СИСТЕМЕ В СФЕРЕ ЗАКУПОК...» 
и № 223-ФЗ «ЗАКОН О ЗАКУПКАХ ТОВАРОВ, РАБОТ, УСЛУГ 

ОТДЕЛЬНЫМИ ВИДАМИ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ».

Телефон (3456) 39-91-13

Поздравляем с днём рождения 
начальника УСЗН г. Тобольска 
Елену Васильевну Елесину!
Желаем счастья и здоровья,
Пусть ваша жизнь будет светла,
И согревают вас любовью
Родные ваши и друзья.

С уважением, 
компания 

«Спутник-Тобольск»

Щебень, 
песок,
керамзит
 8-912-398-04-84

с доставкой

ПредседАтеЛЬ тоБоЛЬскоЙ городскоЙ дУМЫ

ПостАНовЛеНие
8 декабря 2014 г.                                                             № 139

О назначении публичных слушаний
по вопросам градостроительной деятельности

На основании Градостроительного кодекса Российской Фе-
дерации, Федерального закона от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» и руководствуясь ст.15, 30, 44 Устава 
города Тобольска, Правилами землепользования и застройки 
в городе Тобольске, утвержденными решением Тобольской 
городской Думы от 25.12.2007г. № 235:

1. Назначить публичные слушания по вопросам:
- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-

ных параметров разрешенной реконструкции жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, улица Слесарная, 
участок № 88 (заявитель Хисматуллин С.З.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, п. Сумкино, улица 
Маяковского, участок № 33 (заявитель Ярмометова Н.Р.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, улица Пролетарская 
стрелка, участок № 137 (заявитель Зольникова Т.А.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, пер. 2-й Вокзальный, 
участок № 57 (заявитель Абрамова О.А.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства жилого дома на зе-
мельном участке по адресу: г.Тобольск, микрорайон Анисимово, 
улица Дружбы, участок № 10 (заявитель Федорчук Е.А.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, пер. Вертолетный, 
участок № 267 (заявители Солодова М.А., Солодова В.А.. Со-
лодов А.С., Солодова М.С., Солодов Е.С.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, микрорайон Защитино, 
улица Полевая, участок № 8 (заявитель Ефремова Н.Л.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, переулок Тырковский, 
участок № 2/2 (заявитель Мамеев П.В.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, переулок Тырковский, 
участок № 2/1 (заявитель Бакланов Е.Н.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, улица Менделеева, 
участок № 91 (заявители Калинин М.Н., Никифорова Г.П.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства объекта капитального 
строительства на земельном участке по адресу: г.Тобольск, 9-й 
микрорайон, участок № 24д (заявитель Копылов А.В.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешенного строительства объекта капитального 
строительства на земельном участке по адресу: г.Тобольск, 
улица Кооперативная, участок № 9 (заявитель Валеев В.Р.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, улица 
Кооператиная, участок № 9 (заявитель Валеев В.Р.); 

- о предоставлении разрешения на отклонение от предель-
ных параметров разрешенного строительства жилого дома на 
земельном участке по адресу: г.Тобольск, переулок Рощинский, 
участок № 10 (заявитель Куимова В.И.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, 
переулок Рощинский, участок № 10 (заявитель Куимова В.И.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, 
4-й микрорайон, кадастровый номер участка 72:24:0304012:400 
(заявитель Цыкарева А.Ф.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, 7 
микрорайон, участок № 9а (заявитель Филимонова М.К.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, улица 
Большая Сибирская, участок № 25а (заявитель Мурзин Х.Х.); 

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, улица 
Семакова, участок № 23 (заявитель Томилов В.В.);

- о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка по адресу: г.Тобольск, улица 
2-я Советская, участок № 7а (заявитель Быкова О.Э.). 

2. Определить срок проведения публичных слушаний с 11 по 
31 декабря 2014г., срок подготовки заключения о результатах пу-
бличных слушаний и его опубликования с  29 по 31 декабря 2014г.

3. Определить дату проведения итогового заседания публич-
ных слушаний  на 29 декабря 2014г., время начала – 17.00 час, 
окончания – 18.00 час, место проведения слушаний – Тюменская  
область, г. Тобольск, ул. С. Ремезова, 24, 5 этаж, большой зал 
заседаний органов местного самоуправления.

4. Определить органом, уполномоченным на организацию 
и  проведение публичных слушаний – Комиссию по подготовке 
проекта внесения изменений в правила землепользования и 
застройки города совместно с городской Думой.

5. Определить местом размещения материалов информаци-
онного характера по вопросам публичных слушаний, указанным 
в части 1 настоящего постановления, с 11 по 29 декабря 2014г. 
- официальный сайт Аdmtobolsk.ru и кабинет 405 Комитета  
градостроительной политики Администрации города, располо-
женный по адресу: г.Тобольск, 8 мкр., д.32, 4 этаж; официальный 
сайт dumatobolsk.ru и кабинет 336 Тобольской городской Думы.

6. Определить местом приема предложений, замечаний по 
вопросам,  указанным в части 1 и регистрации участников пу-
бличных слушаний: кабинет 401 Комитета градостроительной 
политики Администрации города по адресу: г.Тобольск, 8 мкр., 
д.32,    4 этаж, в рабочие дни с 9.00 до 17.00 час.; кабинет 330 
Тобольской городской Думы по адресу: г. Тобольск, ул. С. Реме-
зова, 24, 3 этаж, в рабочие дни с 9.00 до 18.00 час., а также ящик 
приема замечаний и предложений, расположенный в вестибюле 
Тобольской городской Думы.

7. Настоящее постановление вступает в силу с даты опубли-
кования в газете «Тобольская правда».

8. Опубликовать настоящее постановление в газете «Тоболь-
ская правда».

Председатель Н.П. Зольников 

Помощь 
в получении 
образования.
  8-904-988-79-61

Уважаемая Наталья Александровна Егорова!
Поздравляем Вас с 60-летним юбилеем!
У Вас сегодня день рождения,
От всей души мы поздравляем Вас!
Наталья, ты по натуре оптимистка,
С бедой справляешься любой.
Тебе всего досталось слишком,
Но ты не сломлена судьбой.
Твоя душа всегда открыта,
Легко и весело с тобой.
В тебе такая сила скрыта,
Что позавидует любой.
Пусть в сердце добро не иссякает вовек!
Желаем здоровья и счастья навек!
Дорогой наш человек!

С уважением,  А.Г. Патрахин


